

SOCIÉTÉS SAVANTES DE BRETAGNE

Société d'émulation des Côtes-du-Nord.

L'année 1927 marquera dans l'histoire de la Société d'Emulation. Le nombre de ses membres, resté jusqu'alors très inférieur à celui des autres sociétés départementales, s'est accru de soixante unités; au 1^{er} janvier 1928 il est de 207 membres. On sait qu'à la différence de ses voisines bretonnes, la Société d'Emulation ne se cantonne pas dans les études historiques et archéologiques; cependant c'est bien à ces études que sont consacrés ses principaux travaux, tous les meilleurs.

La *Revue de l'année* publiée par M. de La Messelière en tête du tome LIX (1927), insiste avec raison sur le charme et aussi l'importance pratique des excursions, dont l'usage va se généralisant de plus en plus. Il y a peu de meilleur moyen d'intéresser le public à la conservation et au bon entretien des monuments d'un pays.

Parmi les *Mémoires* nous n'avons à retenir ici que les suivants : Largillière, *Saint Gonéri* [le saint, qui a dû mourir en Plougrescant, avait dû résider un certain temps à Langonnery en Plourin-Léon]; — Hervé Pommeret, *Les drames de la Mirlitantouille* [complète et corrige sur bien des points le récit de G. Lenôtre]; — R. Couffon, *Note sur un rentier du XV^e siècle de la paroisse de Louannec* [signale l'existence en 1492 de 7 calices d'argent, dont 5 dorés; réfection de l'église romane au début du XVI^e siècle; détails sur la vie paroissiale]; — Edmond et Yves Lemièrre, *Bibliographie de la contre-Révolution dans les provinces de l'Ouest ou des guerres de la Vendée et de la Chouannerie (1793-1815-1832)* [suite, de Lamare à Lastic-Saint-Jal].
